

118 États membres à la conclusion que les garanties de l'AIEA doivent être renforcées.

ASSOCIATION INTERNATIONALE DE DÉVELOPPEMENT (IDA)

L'Association internationale de développement (IDA) est l'organisme de la Banque mondiale chargé des opérations de financement à des conditions de faveur. Elle vient en aide surtout aux pays en développement pauvres, leur consentant des prêts sans intérêt et avec des délais de grâce et de remboursement très longs. Les fonds de l'IDA viennent principalement de contributions volontaires des pays donateurs qui négocient entre eux, tous les trois ans, la reconstitution des réserves de l'Association. Les négociations sur la dixième reconstitution se sont achevées en décembre 1992.

Le Canada, septième donateur en importance, a engagé 829 millions \$ sur une période de huit ans, à compter de 1994-1995 jusqu'à la dixième reconstitution.

ASSOCIATION MONDIALE DES EXPLOITANTS DE CENTRALES NUCLÉAIRES (AMECN)

L'AMECN, qui a été créée en 1989, ouvre ses portes à tout exploitant qui souscrit à ses objectifs, soit la gestion responsable des centrales et l'obligation d'informer et de faire bénéficier les autres de l'expérience acquise. Les membres canadiens de l'AMECN sont Énergie atomique du Canada ltée, la Société d'électricité du Nouveau-Brunswick, Hydro Ontario et Hydro-Québec.

BANQUE EUROPÉENNE POUR LA RECONSTRUCTION ET LE DÉVELOPPEMENT (BERD)

La BERD, qui a son siège à Londres, a été fondée en 1991. Cette institution a pour mission de faciliter la transition à l'économie de libre marché et de promouvoir l'esprit d'entreprise dans les pays d'Europe centrale, d'Europe de l'Est et de

l'ex-Union soviétique qui se sont engagés à appliquer les principes de la démocratie pluripartite, du pluralisme et de l'économie de marché.

Le Canada, membre fondateur de la Banque, détient 3,4 % de son capital de base. Le ministre canadien des Finances représente le Canada au Conseil des gouverneurs.

En réponse à la demande des leaders du G-7 au Sommet de Munich tenu en 1992, la Banque a établi un compte de sécurité nucléaire qui voit à répartir les contributions destinées à financer de l'équipement et des matériaux pour apporter d'urgence des améliorations à court terme aux centrales nucléaires à risque en Europe centrale, en Europe de l'Est et dans l'ex-Union soviétique. Le Canada a versé 7,5 millions \$ à ce compte.

À la réunion ministérielle de Tokyo en avril 1993, on a demandé à la BERD de créer, de concert avec le G-7, un fonds de promotion de la petite et moyenne entreprise en Russie.

BANQUE MONDIALE

La Banque mondiale regroupe quatre institutions : la Banque internationale pour la reconstruction et le développement (BIRD), l'Association internationale de développement (IDA), la Société financière internationale (SFI) et l'Agence multilatérale de garantie des investissements (AMGI). Ces institutions ont toutes pour objectif d'aider les pays en développement à relever leur niveau de vie grâce aux ressources financières des pays développés qu'elles leur transfèrent.

La BIRD compte plus de 150 États membres, dont le Canada. Son président est M. Lewis Preston, des États-Unis. Le ministre canadien des Finances représente le Canada au Conseil des gouverneurs. Sixième contributeur en importance, le Canada a souscrit 318,7 millions \$ US du capital de la BIRD.

CLUB DE PARIS

Le Club de Paris est un groupe informel qui réunit des représentants de créanciers publics sous la présidence du Trésor français. Il rééchelonne le remboursement de crédits gouvernementaux directs et de prêts commerciaux garantis par l'État